

Dificultades. Fallas en la pesquisa de los contactos y en el aislamiento han debilitado esta herramienta en el país.

Media hora. Subsecretaria Daza anunció un nuevo test, más rápido, capaz de entregar resultados en 30 minutos.

Consuelo Rehbein C.

A poco más de un año de la llegada del covid-19 a Chile, se han presentado altísimas cifras de contagio.

¿Es la trazabilidad una herramienta que esté funcionando bien? Sandra Cortés, salubrista y académica de la Facultad de medicina de la Universidad Católica, advirtió a la Deutsche Welle que es un proceso “en deuda”.

“Para cortar la cadena de transmisión necesitamos hacer un muy buen testeo orientado en quienes podrían ser sospechosos de tener la enfermedad, pesquisar todos sus contactos, hacer examen PCR y aislar, y eso ha fallado”, dijo al medio.

Para Alfonso Guzmán, jefe de infectología del Hospital El Carmen de Maipú, “la trazabilidad es una estrategia que sin duda es efectiva. En otros países ha mostrado ser una gran herramienta para combatir el virus. Pero es cara de implementar”, dice.

¿Se necesita más personal? El senador Guido Girardi, miembro de la Comisión de Salud, cree que sí y entre las condiciones que le ha puesto al Gobierno para cambiar de fecha las elecciones figura la



Más de 11 millones de PCR se han aplicado en Chile. Pero ese es sólo el punto de partida de la trazabilidad. / AGENCIAUNO

Test rápidos ayudarían a Chile a pagar su deuda con la trazabilidad

contratación de un “pequeño ejército de trazadores”, que aislen a todos los casos activos y encuarentenen a todos los contactos estrechos.

Hernan Leiva, coordinador académico de la Escuela de Medicina de la U. Mayor, explica que “incorporar otros exámenes, test aleatorios a los familiares de los ca-

sos, gente en la calle en Fase 2, podría servir para ampliar el registro de seguimiento”.

En línea con lo señalado por Guirardi, el académico apunta a que “las residencias sanitarias deben jugar un rol clave, y llevar a esos lugares a todas las personas que sea necesario para un aislamiento efectivo dentro de la estra-

tegia de trazabilidad”.

Según el académico, lo que se debe mejorar es la detección de pacientes asintomáticos, y para eso es vital un testeo ampliado. “Porque tienden a tener menos precaución”, explica.

Por este motivo, las autoridades de salud ya anunciaron la utilización de test más

CIFRAS

70mil

test de PCR se están realizando en promedio, diariamente, en nuestro país.

30

minutos demora en estar el resultado de un test rápido. Un PCR tarda entre 24 y 48 horas.



“Tremos a los domicilios, porque telefónicamente no logramos dar con la información de los contactos estrechos”

PAULA DAZA
 Subsecretaría de Salud

rápidos y efectivos. La subsecretaria Paula Daza aseguró hace unos días que el test de antígenos “da una respuesta inmediata”. Los resultados podrían estar en 30 minutos.

Según adelantó la autoridad, tomando los test rápidos se visitarán los domicilios de los casos positivos para “ver en terreno cuáles son sus contactos estrechos”.

Esto, porque las personas no están entregando la información necesaria (ver nota abajo). En la Región Metropolitana, hoy se logran identificar menos de dos contactos estrechos por caso.